
1 

 

科技部新竹科學園區管理局宜蘭科學園區 

 環境保護監督小組 108 年第 2次會議紀錄 

一、時間：108年 12月 13日（星期五）上午 10時整 

二、地點：宜蘭科學園區服務處 1F會議室 

三、主持人：張召集委員智欽、許共同召集委員增如   紀錄:鄭楹枚 

四、出席單位及人員：詳簽到簿    

五、報告及事項討論：     

(一) 上次會議紀錄確認:洽悉。 

(二) 上次會議結論執行進度報告及討論： (略) 

(三) 本次會議報告內容：(略) 

(四) 委員會議意見： 

1. 丁委員立文： 

(1) 簡報 P20中提及陳情案件，其中標準廠房之陳情案件中該廠商雖已退租，

但未來針對標準廠房中廠商之運作管理，建議管理局有定期稽核管理之

機制。 

(2) 簡報中 P34中，提及宜蘭環評之進度，可否補充說明本次環評報告與之

前環評內容之重點差異，以了解未來可能之變動與影響。 

(3) 簡報 P35中盤查邊界的設定對象及依據為何?請補充說明!另建議此輔導

機制可持續到未來其他廠商之進駐。 

2. 江委員漢全： 

(1) 進駐廠商之污廢水，建請加強含氮污染物部分之管制。 

3. 林委員慶雲： 

(1) 園區開發基地填土墊高後，易造成淹水問題，雖縣府已爭取 3千多萬經

費，但不知何時可處理好？如颱風來臨又會造成淹水！希望貴局協助處
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理並改善排水問題（宜科一路） 

4. 林委員智中： 

(1) 有關委員關心園區周邊承受水體可能污染源之問題，建議就目前所查核

已知管線排放口，進一步擴大了解該管線係來自家庭污水、工廠或農田

排水。 

(2) 二期標準廠房或未來廠商自建廠房，施工期間因園區緊鄰住宅區與運動

公園，建議科管局能組成督導小組進行空、廢、水等相關環保規範，要

求廠商落實相關污染防治工作。 

5. 陳委員鑫益： 

(1) 美福大排下游是否有廢水再利用灌溉農田，請釐清。 

(2) 竹科宜蘭園區已有 27家核准廠商，二期標準廠房將於 110年 7月完工，

屆時將提供 50家廠商，另明年第一季如環評通過可量產，請加強宣導園

區招商成效。 

6. 游委員非庸： 

(1) 廠商自建廠房，工程施工中的環保部份，應訂定 SOP，提供廠商遵守。 

(2) 水回收率 70%以上，希望能確實達成。 

(3) 為因應新的廠商進駐，請盤點監測內容，是否修正。 

7. 張委員智欽： 

(1) 園區量產後，若有較大量的工業廢水又會臭味的話，建業中排的珍珠中

排流經公園(宜蘭運動公園)周邊及高級住宅區考慮以專管(涵管)至鐵路

以東至美福大排。 

(2) 承受水體監測數值，監測點 3、4之銨態氮超過參考值，附近有許多污染

源，污染源定義是什麼?另地面水質監測點是 4個還是 3個?是否可釐清

為園區或是周邊地區貢獻? 
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(3) 縣政中心到園區未來可能面臨最大噪音會是鐵軌聲，建議要有隔音牆。 

(4) 紅火蟻防治，日後園區植栽活動花草布置應要求廠商切結，植栽花卉土

壤之來源不得來自紅火蟻疫區。 

8. 許委員增如： 

(1) 有關里長反應因園區開發基地填土墊高造成之淹水問題，列入紀錄，於

下次會議時報告。 

六、結論： 

    請貴局依委員意見參卓辦理。 

 

七、散會(12:00) 


